
Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 14. 07. 2008 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte:Irina FS Psycho, Leo FS Geschi, Tobias FS Geschi, Roland 
Studgekomm. FS Politik, Daniel freie FS Jura, Daniela bbp, Stefan 
Mathe, Senat, Laura FS Bio (später) 

                     
Nichtdeligierte:Jakob Stuko,AKs, Christin HS Rat, Georg Kastra, div. Aks, StuWe-

Gremium, Frederico [solid]    

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

Fehler im Protokoll des BBP 10 satt 3-4 pro Fachschaft vergebene Plätze 
(fürs Wohnzimmerkonzert MTV) 

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

- Amtliche Bekanntmachungen (Wahlergebnisse,  

- Tübinger Universitätsnachrichten 
- DAAD – Internationalität von Studium und Forschung in D 
- Klima-Filmtage in Tübingen 
 

TOP 5: Räte 

GA 

21.07 04.08 18.08 01.09 
Laura+Dio Roland + ? ? ? 

 
Kasse e. V. 

Antragsvorschlag von Roland siehe Anlage 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
  
 

Berichte aus den Arbeitskreisen 
 
  

Rätebaubrigade: Ausenschalusie wieder kaputt (jemand sollte lange Leiter zum 
reparieren stellen), Schwarzer Stoff (Molton) von MTV „bekommen“ als 
Schall- und Feuerschutz fürs Clubhaus 

          Wohnzimmer Konzert lief gut, es wurde jedoch bemängelt, das beim 
Clubhaus zuvor kaum jemand mitgeholfen hat, daher soll nun an alle 
Fachschaften die Helferlisten gemailt werden, damit sich mehr Helfer 
für das Clubhausfest diese Woche (von FSRVV) finden, Liste: Siehe 
Anhang HelferInnen sollen Sollen sich beim Clubhausfest vor Ort oder 
per Mail bei FSRVV-GA@web.de melden 

 
Anträge an die Fachscahften:  
 1.)AK Freie Bildung will wieder ein AlDI (alternativen Dies universitatis) 

veranstalten. Vermutlich am 16.Oktober, wie der Dies universitatis (ist 
aber noch nicht sicher, da das Rektorat noch nicht, wie sonst üblich, 
die Einladungen verschickt hat ), Termin muss mit BBP 
anbgesprochen werden, da die dann Clubhausfest haben.  

  Geplantes Programm: Gruppen und Fachschaften können ihre 
Tische aufstellen, es soll Bands geben und eine Vorlesung zu 
Verbindungen/Burschenschaften 

                    2.) Stand der Räte beim Dies universitatis (siehe Anhang) 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

 
Senatssitzung nächste Woche:  

� Berufungs Angelegenheiten 
� Änderung der Prüfungs und Studienordnung BA/MA 
� Sport plant drei neue BA Studiengänge (Sportjournalismus, 

Sportmanagement und Gesundheit und Sport) 
� Neue Immatrikulationsordnung  
� Zwischenprüfung Rechtswissenschaften  
�  Einführung über Finanzverwaltung  
� Landeslehrpreis 

 Eilantrag über Freies Mandat für Stefan am Do bei einer Enthaltung und 6 Stimmen 
dafür zugelassen 
Freies Mandat für Stefan betreffs Immatrikulations Ordnung: 8dafür   
                                                                    2 Enthaltungen 

 
Gleischstellungskommission: 

� Bericht über neues Gleichstellungs Konzept: Es musste, um den 
Forderungen des Landes gerecht zu werden, einiges dazu 
geschrieben werden, was es noch nicht gibt.  

� Engler hat sich über das „Dual Carrier“ Projekt zwei Stellen zu 
eigen gemacht, nach den Ferien soll ein Protestpapier erstellt 
werden, dieser Vorfall soll jedoch in der Senatssitzung (Do) 
angesprochen werden 

          Hochschulrat:  



� Sitzung am 24. Juli  
 Begehung des Schlosses und Schlossmuseums  
� Problem mit 200 Professorinnen Programm: Männer können sich 

durchs AGG einklagen. Christin befürchtet rechtliche Probleme 
bei der Ausschreibung. 
Alle Stellen sollen vom Rektorat ausgeschrieben werden um     
juristische Probleme von den Fakultäten abzuwenden.  
Die Deligierten (für Senat und Hochschulrat) werden beauftragt 
sich mit den Biologen, Chemikern und Juristen absprechen, um 
festzulegen, wie sie sich bei Abstimmungen verhalten sollen 

� Neues Externes Hochsculratsmitglied wird gesucht  
� Auslobung des städtebaulichen Hochschulwettbewerbs (Campus 

der Zukunft) ist im Internet ergoogelt werden 
 
Gespräch mit dem Rektor: Rektor bemängelte ungenügende Kommunikation 
zwischen Rektorat und FSVV Deligierten im Bezug auf die Wahlwerbung 
Vorwürfe Englers: Verbreitung von Unwahrheiten über den Campus der 
Zukunft, Bernd Engler-Gedächtnis Campus als persöhnlich angreifend 
Kein Eingeständnis eigener Kommunikationsprobleme auf Seiten des Rektors  
� 20. August nächstes Treffen mit Engler den Räten zusammen mit  anderen 

Hochschulgruppen, wegen Englers engem Terminplan. 
� Beschwerde über Kooperationsstil Englers, der wiederholt Gremien 

übergangen hat. Vertreter sollen sich zusammensetzten und Liste erstellen 
mit solchen Vorfällen und dies dann schrifltich anmahnen, mit der 
Androhung bei weiteren Vorkommnissen dieser Art, in den Gremien 
zukünftig mit Nein zu stimmen  

� Probleme mit Clubhausfesten, wenn ein Tagungs Hotel am Technischen 
Rathaus entsteht. Engler hat eine adequate Alternative zugesichert. 

 
Verwaltungsrat Studentenwerk 
Tagt Fr. 15:00 Uhr (Jahresabschluss 2007) 

� Eilantrag: Mandat für Daniel mit 6 Ja-Stimmen angenommen  
Abstimmung zum konkreten Abstimmungsverhalten:  

1. Jahresabschluss Ausgleichszahlungen (Studentenwerk 
Hohenheim hat dieses Semester ca. 1 Mio. Schulden gemacht, 
letztes Semester ca.240.000 Gewinn, die Schulden werden aus 
dem Vermögen des StuWes Tübingen (ca.10Mio.) beglichen.bei 
8 Enthaltungen mit einer Ja Stimme und 0 dagegen angenommen 

2. Entlastung des Geschäftsführers Schill: 0 dafür, 2 Enthaltungen, 
8 dagegen  

3. Erwerb des Aussiedlerheimes in Rottenburg (als Wohnheim für die 
FH) mit 10 Ja Simmen angenommen 

4. Sanierung der Eugenstraße 55-57: mit 10 Ja Stimmen 
angenommen 

5. Preisanpassungen (Mieten ca.6-7% erhöht): 0 Ja, 4 Enthaltungen, 6 
dagegen 

 
  
 
Asta: Sitzung am Do 9:00 Uhr in der alten Physik  
           Grüne würden Vorstand der FSVV (Daniel Keip, Jura 4. Semester) 
unterstützen  
Eilantrag nötig, da Einladung zur konstituierenden Kastrasitzung zu spät erfolgte.  
Eilantrag angenommen mit 5 Ja und einer Enthaltung  
 Ob Daniel Asta Vorastand werden soll: 9 Ja, 3 Enthaltungen  
Zweiter Vorstand an die GHG, Dritter Vorstand wird zwischen Jusos und IO 
ausgehandelt, FSVV stimmt im Zweifel für die Jusos (Abstimmungsergebnisse: 7 
für Jusos, 0 für I und O und 3 Enthaltungen)      
                                                                         

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

 
Christin:FZS (Freier Zusammenschluss der Studierenden): 
Immer mehr tretem aus, da Beiträge gestigen sind  

TOP 9: Allgemeinpolitik 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

 
� Projekt 2009 Friedensuni – Friedensstadt Tübingen (Veranstalter: Kultur des 

Friedens)  
      Planungstreffen am Do 17. Juli 2008 20:00 Uhr Gemeindehaus Lamm 
(3.Stock)siehe Anhang  
            Von den Räten soll jemand hingeschickt werden, wer wird intern besprochen  

 
� Clubhausfest 17.07.08 Helfer gesucht  

 
Name des Protokollanten eintragen! 
Tobias Janiak FS Geschichte  



Antrag auf Einrichtung eines FSVV Standes für den D ies Universitatis WS 08/09  
 
Die Fachschaftenvollversammlung möge beschließen, dass zum kommenden Dies 
Universitatis WS 08/09 ein Stand in der Neuen Aula beantragt wird. Dieser soll 
hauptsächlich als Werbe- und Hinweisfläche für die FSVV und den Aldi im 
gegenüberliegenden Clubhaus dienen.  
 
 
 
 
Antrag des AK Freie Bildung an die FSVV zur Unterstützung des AlDi 
2008 
 
Die Fachschaften-Vollversammlung möge beschließen, dass sie als 
Mitveranstalterin des diesjährigen Alternativen Dies auftritt. 
Beim Alternativen Dies bietet sich allen Gruppen der Universität, sowie 
allen Gruppen die anderweitig in Tübingen aktiv sind, die Möglichkeit, 
sich fernab der von farbentragenden Verbindungen geprägten Atmosphäre in 
der Neuen Aula zu präsentieren und auf ihre Inhalte und Ziele aufmerksam 
zu machen. 
 
Bei dieser Veranstaltung sind auch die Fachschaften mit Infoständen oder 
anderen Aktionen sowie als Helfer bei der Organisation des AlDi gerne 
gesehen. 
 
Beste Grüße, 
 
Euer AK Freie Bildung 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


